

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUESTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, Calle de la Plaza de Santa Ana, y en el calle del Decegaño, núm. 18. Desde provincias se hacen las suscripciones mediante libranzas y recibos del correo.

NUM. 988 DE LA MAÑANA MADRID, MIERCOLES 29 DE MAYO DE 1861. ORIGINALES. DESENGAÑO. N.º 10

## EDICION DE LA MAÑANA.

Ayer no publica la Gaceta ningún real decreto.

S. M. la Reina ha mandado dar las gracias al señor obispo de Barcelona por su donativo de 800 rs. para socorro de los desgraciados que han sufrido pérdidas por efecto de las inundaciones últimamente ocurridas en varias provincias del reino.

Se han mandado expedir reales cartas de sucesion á D. Antonio Maria de Castellvi y de Ibarrola, en el título de conde de Castellá; á D. Ricardo Castellvi y de Ibarrola, en el de conde de Carlet, y á D. Eduardo de Castellvi y de Ibarrola, en el de Villanueva de Torres-Torres.

Se han concedido reales cédulas de licencia para contraer matrimonio: á doña Mariana Fernández de Córdoba y Vera de Aragón, con D. Teófilo Rodríguez Vaamonde; á doña Dolores García Aleson y Pinel con D. Luis Vallier y Lapeyre; al conde de la Quintera, con doña Enriqueta Carrasco y Lázaro de Torrijos; á D. Pedro Enrique Rodríguez de Toro, conde de los Villares, con doña Carmen Thierry; á D. Fernando Valdés y Hecton, conde de Torata, con doña Amalia González y Olafeta, y á doña María del Pilar de Zavala y Guzman, como hija del marqués de Sierra-Bullones, con D. Ventura García Sancho.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de junio. Importan estas 361.251.947 rs. 37 cs. de los cuales corresponden 4.151.297.13 al presupuesto de 1860 y 27.103.614.24 al de 1861.

El día 31 del actual se abre el pago de los haberes del presente mes, correspondientes á las clases activa y pasiva, que cobran por la tesorería central.

Del 14 al 20 del actual han circulado por la línea de Madrid á Alicante 18.006 viajeros y ha producido el tráfico 1.290.953 reales 14 céntimos. Por la de Madrid á Zaragoza transitaron 11.139 viajeros, y sus productos fueron 123.457.53. Por la de Alcazar á Ciudad Real circularon 3.017 viajeros; los productos fueron 54.944.55.

D. Ventura de Cerrajería y Mendizábal, senador del reino, ha obtenido cédula de licencia para usar en España el título de conde de Cerrajería, concedida por el Sumo Pontífice.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado la aprobacion de las propuestas para la provision de curatos vacantes en sus respectivas diócesis han elegido los MM. RR. arzobispos de Tarragona y Santiago, y los RR. obispos de Salamanca, Vich, Lérida, Huesca y Teruel.

Los depósitos de caballería, tal como se ha dispuesto su planteamiento, tendrán las

ventajas siguientes: 1.º Reman en cuatro cuarteles los quintos y los potros, de donde se escojerán á propósito para los institutos en que se divide la caballería. 2.º Dar una sólida instruccion individual á los quintos, haciéndoles verdaderamente ginetes, y dueños de mandar sus caballos. 3.º La enseñanza metódica de los potros, con lo que ganará mucho el Estado, por la conservacion y desarrollo del ganado, empleándolo y dirigiéndolo bien desde el momento que salga de las remontas. 4.º Desembarazar á los regimientos de una fuerza ficticia, que solo sirve durante la instruccion y picadero para figurar en los estados de fuerza. 5.º Aprovechar bien y hasta última vida los caballos viejos y defectuosos, y las monturas muy servidas en los cuerpos.

Ha llegado á Madrid el Sr. Ameller, capitán general de las islas Canarias. Segun dicen de Palencia, la diputacion provincial ha votado 20.000 duros para auxiliar á los ayuntamientos en la ejecucion de caminos vecinales y la dotacion correspondiente á cuatro directores de caminos. Tambien se han votado 300.000 reales para la casa de beneficencia que va á empezarse, y cuyo presupuesto asciende á dos millones. No por eso se desatienden otras atenciones preferentes como la de construccion de casa presidio, cárcel y depósito municipal.

Del folleto que con el título de *Waterloo* ha publicado Mr. Veillot, tomamos las siguientes líneas relativas á España: «La España figuró tambien en el Congreso de Viena. Cuando en todas partes, y hasta en su propio territorio, todos los gobiernos eran vencidos, la España, la primera en Europa, había resistido al emperador como nación, y su energía patriótica había reanimado las esperanzas del mundo aterrado. La España había dado á conocer que entre los hombres hay otra fuerza mas que la fuerza de los regimientos; entonces se vió que un pueblo es invencible en el momento que Dios le ha creado. La Inglaterra se había apresurado á ofrecer sus soldados y su dinero á esos campesinos españoles, por largo tiempo menospreciados, y de ahí resultaron Wellington y tantos otros hechos que acabaron en la batalla de Tolosa».

Los periódicos de Nueva York publican un despacho del representante del gobierno de Washington en París al presidente Lincoln. Segun este despacho, el ministro de negocios extranjeros francés, interpelado por el representante de la Union sobre si Francia reconoceria la confederacion del Sur, respondió que el gobierno del emperador no queria obrar precipitadamente en asunto tan delicado, que veia con profundo pesar la escision, pero que los actuales principios de derecho público no le permitian negarse por mucho tiempo á reconocer un Estado que exista de hecho. Lincoln ha manifestado que está satisfecho de

las esplicaciones del Sr. Thouvenin, porque él cree que el gobierno del Sur, que no existe hoy de derecho, no exista tampoco mucho tiempo de hecho.

Un sobrino del general Villaveca, abogado en la villa de Salvatierra, y que debia su carrera al difunto, ha puesto fin á sus dias en un raptó de enagenacion mental producida por la noticia de la muerte de su generoso deudo y protector.

El señor obispo de Segovia saldrá ayer de la capital de su diócesis á practicar la santa pastoral visita, comenzando por la villa del Espinar y arcebispa de Abades.

Hoy por la tarde habrá en el Arriel, paseo de la Fuente Castellana, un gran partido de pelota, en el que tomarán parte cuatro famosos jugadores vascongados. La entrada será por billetes, destinándose su producto á la asociacion de beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos.

Ha fallecido el cura párroco de San Vicente, en Bilbao, D. Salvador Aramburu.

Segun adelantan los trabajos y la actividad que se nota en todas las obras, es probable que para el mes de agosto lleguen las locomotoras á las Casetas, término de la línea férrea de Pamplona á Zaragoza, una de las mejor construidas y servidas que hay en España.

El director general de la Guardia civil ha participado al ministerio de la Guerra, que el teniente comandante de la línea de Jerez de los Caballeros, D. Guillermo Bacher y Picazo, y los guardias José Hidalgo Calero, Juan Pallares Heredia, Francisco Galvan Pérez y Vicente Macero Jauregui, se constituyeron en la casa del presbítero D. Eugenio González, de la villa de Salvatierra de los Barros; previo aviso que recibieron de que iba á ser asaltada por ladrones; que efectivamente se presentaron estos á las once de la noche del 24 del actual en número de ocho; escalando la casa por el tejado; que al penetrar en la sala les intimó dicho teniente la rendicion; pero que en lugar de hacerlo se arrojaron navaja y puñal en mano sobre los guardias, empuñando una tenaz y desesperada lucha, que dió por resultado tres ladrones muertos, cuatro heridos y uno preso, que con las navajas y puñales fueron entregados á la autoridad local de la referida villa; que recibieron una herida de puñal en el antebrazo derecho el teniente, y ligeras contusiones los guardias S. M. se ha servido disponer que se haga público en la Gaceta oficial el comportamiento del teniente y guardias civiles de que queda hecho mérito.

Noches pasadas se verificó otra de las reuniones literarias con que la distinguida poetisa doña María del Pilar Sinues y su esposo D. José Marco, obsequian semanalmente á sus amigos. La circunstancia de ser dicha reunion la última de las que han de efectuarse este año, á causa del viaje á

Valencia que debe verificar en estos dias el autor del *Sol de invierno*, atrajo á su casa mayor concurrencia que de costumbre.

Dice *La España*, á propósito de las cuestiones pendientes con Marruecos, que cargando de los datos que fuera preciso tener á la vista para apreciar las dificultades que encuentra el cumplimiento de las últimas estipulaciones, no debe ejercerse presion alguna sobre el gobierno anticipando juicios quiza aventurados, y que el patriótico consejo es esperar con calma hasta que llegue el caso de juzgar su conducta con entero conocimiento de causa.

Los ingleses tienen en sus principales ciudades manufacturas sobre millon y medio de balas de algodón, y á pesar de la crisis de los Estados Unidos, que les priva de su principal abastecimiento, no tienen inconveniente en dar salida á ese género para los demás mercados de Europa.

El domingo por la mañana falleció en esta corte, despues de una penosa enfermedad, D. Francisco de Paula Torre-Marín y Heredia, hijo primogénito del conde de Torre-Marín.

El domingo tuvo lugar en la estacion de Madrid un acontecimiento desgraciado. Cuando unos trabajadores se ocupaban en apilar maderos de un tamaño considerable, elevándolos á bastante altura, se desprendió uno de los ya colocados, cayendo hácia la parte en que se hallaban doce hombres disponiendo la subida de otro madero. Afortunadamente, pudieron separarse á tiempo la mayor parte de los trabajadores, y la inmensa viga solo cogió en su caída á un infeliz, á quien separó casi por completo el brazo izquierdo, y á otros dos que sufrieron, en uno tres heridas de poca gravedad en la cabeza y el otro una leve tambien en el brazo.

Con el título de *La democracia*, tal cual es, publica el Sr. Orense en *La Discusion*, el primero de una serie de artículos que se propone escribir dicho señor.

La apertura del ferro-carril de Pamplona á Tudela se verificó sin aparato alguno oficial hasta que las locomotoras lleguen á Zaragoza.

El aplazamiento del viaje del general Zabala á los departamentos marítimos, reconocido por causa, no obstante los augurios de los opositores, la enfermedad de uno de los hijos del ministro de Marina, y el ya anunciado inmediato enlace de la mayor de sus hijas con el hijo del Sr. Sancho.

Acaba de fallecer en Andújar, víctima de la cruel enfermedad que contrajo en la campaña de Africa, el comandante de la Guardia civil D. Juan Rabadan, uno de los mejores oficiales de este benemérito cuerpo, dejando en el mayor desamparo á su esposa, enferma, y á cuatro pequeños hijos.

Uno de los pintores mas apreciables de Barcelona ha terminado dos retratos de Su Majestad la Reina por encargo del tribunal de comercio y del instituto de Tarragona, para cuyas corporaciones están destinadas. Ambos cuadros dicen que son notables por el parecido con la augusta persona que representan, y por lo bien combinado del colorido.

El puerto proyectado por el Sr. Lequerica cerca de Portugalete debe construirse en la parte de Algorta, en la ensenada de Arrigunaga, y describe una gran curva de 1,650 metros desde cerca del punto donde se halla situado el faro siguiendo hasta la Peña del Piloto y dejando entre esta y la gran escollera que habria de levantarse para contener las aguas, una entrada de 500 metros para los buques de todos calados. A la boca de esta entrada, se echarian varios muerdos, que servirian en caso de necesidad para las maniobras de los buques. El fondo del puerto de refugio en Bajarra seria en su maximum de 14 metros y de 1-50 á la orilla, ó sea el minimum. Desde la Peña del Piloto hasta el arrecife que arranca bajo el castillo, se construiria otra escollera de 650 metros de estension. El muelle del Este, en Portugalete, se estenderia en 1,100 metros sobre el mar, hacia la barra, obteniéndose un fondo de 5 metros 25 al remate de la prolongacion de este muelle. El objeto de este proyecto es aprovecharse del gran remanso, que, á pesar de las mareas tormentosas, constantemente se forma siguiendo la gran línea del frondón de la Galea.

Los mercados productores del Mar Negro y de los Estados Unidos, sostienen sus cotizaciones á bastante altura, y casi nominalmente, en medio de una profunda paralización de los negocios.

Las noticias recibidas ayer de Filipinas nos dicen que en la provincia de Mindoro la segunda cosecha de palay está en muy buen estado; para la siembra, de igual especie, que debe efectuarse en junio, se dedican los naturales á la preparacion de las tierras; en la de Camarines Sur es regular; en la de Zamalés la del año próximo pasado ha sido mediana en toda la provincia; en la de Bataan, la del año presenta buen aspecto, y en la de Pampanga se está concluyendo el beneficio del azúcar, cuya cosecha es mediana.

Las noticias mercantiles de Manila dicen que las últimas noticias de América produjeron una baja de 2 rs. por pico en el abacá; el azúcar se sostiene; el arroz tiende á la subida, aunque se cree no adquiriese grandes proporciones, pues la legislación de absoluta franquicia que rige para el comercio de granos no permite monopolio. En café habia alguna demanda, no habiendo novedad notable en los demás frutos.

El estado del mercado de Barcelona en la semana última, era calma en los frutos

## LA DUQUESA DE EPONNES,

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS.

Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

Genevieve de Lorey, bella y exadorosa niña, se habia unido por obediencia al marqués de Fécanel, hombre de áspera condicion. Genevieve no poseia mas que su nobleza, el marqués era dueño de una gran fortuna y sus parientes la vendieron porque en todos tiempos la fortuna ha sido un poderoso auxiliar. El marqués, celoso, brutal, hizo de su mujer el mas desgraciado de los seres, que por colmo de sus males ni á quien quejarse tenia, pues su hermano, cuando no se ponía de parte del marqués solo la concedia una piedad estéril.

El marqués de Fécanel, representante de la nobleza en los esta los generales, abrazó la causa del pueblo, se unió á Mirabeau, que encontró en él un instrumento útil, y como toda naturaleza envidiosa contempló con secreto placer la próxima destruccion de la corte y los cortesanos. De este modo el que se hallaba en los primeros escaños de la monarquía, se colocó en el puesto mas avanzado de la democracia.

Mad. de Fécanel, encontró en su camino á Estanislao en el instante en que se abandonaba á la desesperacion, y se le apareció como un ángel salvador que comprendia sus lágrimas, que adivinaba sus penas. Los mismos obstáculos que se les oponian, acrecentaban su amor, y aunque no se veian, una mirada, una flor ofrecida al paso, dos líneas cambiadas en un momento oportuno, eran pequeñeces, que les propor-

cionaban inmensa dicha, por la certidumbre de que ambos se ocupaban sin cesar el uno del otro.

Todos los dias Estanislao vagaba alrededor en la casa de Mad. de Fécanel y procuraba, aunque en vano, llegar hasta ella. Un dia recibió una carta de la marquesa en que le decia saltase por todas las consideraciones para verla, porque despues de una violenta escena con su marido, no se consideraba con valor para vivir, y el jóven se presentó respetuosamente en su casa durante cuatro dias seguidos, sin que los criados le permitiesen pasar; despues de una de estas infructuosas tentativas fué cuando le acometieron los asensinos que pusieron en riesgo su existencia. El dia en que comienza este relato, Estanislao, habia sido de nuevo rechazado en casa de la marquesa y de aquí su cólera contra el vizconde, su deseo de venganza y el dolor que destruía su corazón. Sin esperar término á sus suplicios, buscaba en los desastres políticos distraccion contra sus propios males.

Carlos de Sombrenil, el verdadero héroe de esta historia, acababa de cumplir veinte y dos años; hermoso como Antonio y tan notable por su talento como por sus cualidades, causó la mas agradable sensacion al aparecer en el mundo, y lisongeros triunfos rodearon su adolescencia sin que él los estimase ni apreciase, porque su alma elevada necesitaba un teatro mas vasto donde desplegar su grandeza, y los sentimientos vulgares no tenían en ella cabida. Carlos de Sombrenil, frio y reservado á primera vista, tenia una mirada ardiente, franca y comunicativa, y la lealtad, la nobleza se pintaban en todas sus facciones. Dios le habia creado para desempeñar un gran papel en el mundo, dotándole de las cualidades del corazón y de la inteligencia.

El conde de Sombrenil, habia estado íntimamente ligado con dos de sus compañeros de armas; el duque d'Éponnes y el vizconde de Lorey, padre del que viene figurando en nuestra historia. En un combate el vizconde salvó la vida al duque d'Éponnes y desde entonces, el duque no quiso separarse de él y los tres amigos participaron de los mismos peligros y placeres, pudiendo solo separarlos la muerte.

El duque tenia bajo su tutela una sobrina huérfana á quien miraba como hija y prestaba los cuidados mas tiernos, y la niña sin fortuna, sin proteccion, recompensó todo su cariño en aquel anciano, recompensando así sus beneficios. Cierta dia que su protector la referia anécdotas de la guerra mientras ella distraída ensortijaba sus dedos, se interrumpió de repente y dijo:

—Gabriela, ¿te agrada casarte?  
—Nunca he pensado en ello, respondió la niña con candor.  
—Y de pensar, cómo querrias que fuese tu marido?  
—Como vos me lo querais ofrecer.  
—Segun eso no tienes elegido, como es frecuente á tu edad, algún bello jóven en quien pensar de dia y con quien soñar de noche?  
—No por cierto: nada me preocupa y encuentro tan dulce mi vida que no apetezco cambiarla.  
—Y si tu matrimonio no alterase en nada tu vida, proporcionandote además un título de duquesa y una inmensa fortuna?  
—Esa seria una ventura para mí.  
—¿Qué á los diez y seis años no te asusta un marido, de mí edad por ejemplo, que desempeñaria con gusto su papel de padre, por el solo placer de dejarte su nombre y su fortuna?

La jóven le miró un instante en silencio y murmuró sonriendo:

—¿Qué significa esto? ¿Me pretendéis por esposa señor duque?  
—Sí, si no temiera parecerse ridiculo.  
—¿Ridiculo á mí, que tanto os estimo?  
—Tienes razon, hija mia, escucha; no tienes en el mundo mas porvenir que el que yo voy á crearte, y aunque quisiera hacerlo dándote un dote considerable no llenaria mi propósito, y por otra parte si desheredase á mis otros sobrinos por tí, su enemistad te la legaria unida á mi fortuna. Consistente en ser mi mujer; yo no te molestaré mucho tiempo, y despues con mis bienes y mi nombre podrás ser feliz con quien tu elijas. Yo por mi parte nada te exigiré, nuestra intimidad seguirá siendo la misma, y en adelante, como hasta aquí, serais mi hija.  
—Acepto, exclamó la jóven estrechando su mano, pero con una sola condicion: que no desheredareis á vuestros sobrinos por mí. Conservadlos todos sus derechos y dejadme á mí tan solo el de cuidados y quereros, ¿Os conviene esto á vos?  
—Eres un ángel! murmuró el anciano conmovido, y quisiera ser rey para ofrecerte mi corona.  
Al cabo de un mes, el matrimonio se habia efectuado: la jóven duquesa fué presentada á la corte donde la acogieron con todos los homenajes debidos á la posición y la hermosura, pero ella acostumbra á otro género de vida, pidió á su marido la condujese de nuevo al castillo d'Éponnes, á donde habia vivido hasta entonces con su aya, exclamando:  
—A vos os enoja el bullicio del mundo y yo no le apetezco: á que despertar en mi una afecion que no es de vuestro gusto? Volvamos á nuestro pacífico re-



y efectos en venta. Ni en los coloniales, ni en los cereales, ni en los cueros, ni en los aceites, ha ocurrido particularidad alguna. Sin embargo, a pesar de ser lenta la demanda...

Las noticias agrícolas de Jerez nos dicen que las aguas han producido mal efecto en las habas y cebada, no así en el trigo que está granando muy bien...

Las noticias últimas acerca de las sementeras son medianamente buenas, excepto en Murcia, parte de Valencia y algunos puntos de Extremadura.

En todo el occidente de Europa, las sementeras están algo atrasadas, por la irregularidad de la estación presente.

Los precios corrientes de los granos se han sostenido por lo general, durante la última semana, siendo de notar el contraste entre la firmeza de los trigos y la tendencia de las harinas a la baja...

Dicen de Tarragona que el comandante de marina de aquella provincia, Sr. Villalonga, no dejará el mando de ella, como se había asegurado.

Siempre llegando buques al puerto de Málaga cargados con material para el ferrocarril de aquella ciudad á Córdoba, siendo ya considerable el número de rails y demás útiles que hay acopiados.

En las obras del puerto de Tarragona se ha mandado que los presidiarios dejen de arrastrar los wagones cargados de piedra, y que se dediquen al trabajo de la cantera...

El supuesto hijo del difunto marqués de Fontanellas, dicen de Barcelona que es un joven de 23 años que en enero de 1857 se embarcó en Barcelona para Buenos Aires...

De Lérica se han trasladado á Barcelona varios pelotones de soldados de los regimientos de Mallorca é Isabel II para ser

conducidos á Tetuan á reunirse á sus cuerpos.

El viernes por la tarde fué detenido en la puerta del Angel un carro cargado de pieles en medio de las cuales conducía una gran cantidad de monedas de oro de cien reales, al parecer falsas.

El señor brigadier del regimiento de Córdoba ha enviado al ayuntamiento de Granada mil reales para que en nombre de la oficialidad del cuerpo los destine á la rifa que ha de verificarse en las próximas fiestas del Corpus á beneficio de los pobres.

La diputación provincial de Logroño se reunió el 24 para tratar y discutir el presupuesto adicional del presente año.

En el distrito de Tarragona ha comenzado ya la siega de los trigos y cebadas.

El dueño del depósito de carbon de piedra establecido en el Lazareto de Tarragona ha construido por su cuenta un embarcadero para hacer mas fácil á los buques el abastecimiento del combustible.

El ayuntamiento de Granada ha debido adjudicar hoy, en sesión pública los premios que anunció, á los poetas cuyas composiciones al Santísimo Sacramento y á Granada hayan merecido tal honra.

La feria de Ronda ha estado este año bastante desanimada: el segundo día llovió de una manera extraordinaria y los tres han sido bastante malos; el ganado poco y sumamente caro y las ventas por consiguiente de muy poca importancia.

Una carta de Paris, dice que las disensiones entre la familia imperial molestan mucho al emperador.

Entre los masones franceses van surgiendo graves disensiones que ha venido á aumentar la elección del príncipe Napoleón. Dicese que el príncipe Murat va á publicar una protesta contra la regularidad de la votación que ha dado la presidencia de la francmasonería al príncipe Napoleón.

La última sesión de la Sociedad Económica Matritense ha continuado tan animada como las anteriores, habiéndose dado cuenta de una esposición que le solicitó el Instituto médico valenciano solicitando el apoyo de la misma en la que ha elevado á S. M. como representante de los médicos y médico-cirujanos de Valencia reclamando la gracia de que se les equipare á los juriscónsultos para que se les haga mas llevadero el impuesto de la contribución industrial.

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas acaba de publicar la primera parte del tomo primero de sus Memorias.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 26 y segun ellas

el trigo estaba el 23 en Cartagena de 60 á 63; el 24 en Málaga de 55 á 70, en la Coruña á 14 1/4 ferrado; el 25 en Jerez de 55 á 62; el 26 en Lorca de 53 á 64, en Logroño á 41.

La cebada estaba á iguales fechas en Cartagena de 25 á 29, en Málaga de 29 á 33, en la Coruña á 13, en Jerez de 32 á 36, en Lorca de 24 á 26, en Logroño á 28 1/2.

El maiz en Málaga de 49 á 51, en la Coruña á 12 1/2, en Jerez á 46, en Logroño á 33.

Los garbanzos en Cartagena de 14 á 44, en Málaga de 58 á 96, en Jerez de 85 á 114, en Logroño á 33.

El aceite en Cartagena de 60 á 61, en Málaga á 47, en la Coruña á 54, en Logroño á 80 cántaras.

El espadá Dominguez se encuentra ya perfectamente curado de la herida que recibió en la plaza de Sevilla, en la cual volverá á presentarse el jueves 30.

Los periódicos ingleses dicen, que acaba de efectuarse con gran éxito en los diques del canal de Gran-Surrey, en Rothevite, un ensayo de navegación por la compresión del aire. Un compatriota nuestro, muy entendido en mecánica y que ha viajado mucho por el extranjero, D. Francisco Evangelista, ideó y presentó á nuestro gobierno en 1853, un proyecto de navegación por el mismo sistema que acaba de ensayarse con tanto éxito en Inglaterra.

La semana última no ha sido muy animado el mercado de trigos en Jerez concretándose solamente al consumo. Los precios siguieron encalmados de 57 á 62 notándose predilección por los buenos. La importación por la arriera, continuó siendo buena; pero siendo pocas las ventas hay algun repuesto, habiendo sido el precio medio 58 1/2 rs.

La liquidación de haberes atrasados del clero parroquial, sometida á una de las dependencias del ministerio de Gracia y Justicia, no puede llevarse á término en tanto que las administraciones económicas de las diócesis no facilitan los datos que para el efecto las están reclamados. Algunas de dichas administraciones, y entre ellas la de Santiago por lo tocante á la provincia de la Coruña, se hallan imposibilitadas de realizarlo porque las oficinas de Hacienda pública, á cuyo cargo corrió el pago en la época desde 1841 á 1844 inclusive, tropiezan con dificultades para facilitar las noticias que á su vez las reclaman los administradores económicos, y esta es la causa que motiva la paralización de que se queja en un suelto del periódico La Regeneración, correspondiente al día 21 del actual, un párroco de la diócesis de Santiago. Tenemos

motivos para asegurar que el muy reverendo arzobispo de la misma diócesis gestiona activamente para vencer la dificultad, y es tambien de esperar que el digno gobernador de la provincia hará cuanto esté de su parte para conseguirlo.

S. M. la Reina apenas ha llegado á Madrid ha empeñado á visitar los nueve templos en que reverenciándose á la Virgen bajo distintas advocaciones acostumbra recorrer en devoto peregrinaje siempre que llegan los dias de su parto. El domingo estuvo en Santa Maria de la Almudena y anteayer en el templo de Atocha.

Se acerca el plazo concedido á los marroquíes, para cumplir con el último tratado, y el gobierno español se prepara á todas las eventualidades de la resolución definitiva del gobierno marroquí. No es cierto, podemos asegurarlo lo que dice anteanoche un periódico de que los marroquíes se niegan á todo acomodo. Lo que es en palabras se muestran hasta prodigos, pero como esto no basta al gobierno que tiene á su cargo la honra y los intereses de la España, no extrañáramos que España se tomara lo que no quieran darle para dejar á cubierto aquellos preciosos intereses.

La cuestión de la entrada en España de algodones extranjeros comprados en puntos no productores, va tomando grandes proporciones. Los antecedentes de este asunto son que para favorecer la larga navegación está prevenido que solo pueden importarse en España los algodones de los Estados Unidos. Por efecto de las circunstancias que estos Estados atraviesan, y en a persuasión de que las cosechas serán menores, los algodones anglo-americanos han subido en el mercado de Barcelona á un gran precio; á un precio que imposibilita á los pequeños fabricantes el adquirirlos y les pone en la precisión de suspender sus trabajos, dejando sin pan á muchos millares de familias. Pero es el caso que precisamente tambien por el mal estado de los negocios en los Estados-Unidos muchos comerciantes ingleses han pedido comprar muy baratos los algodones de la última cosecha y se hallan en el caso de poderlos dar, Liverpool por ejemplo, á un precio muy arreglado. La mayoría de los fabricantes, pues, de Cataluña, han acudido al gobierno solicitando que se le permita comprar los algodones en Inglaterra, único modo de impedir que tengan que cerrarse las fábricas. Pero como esta medida, á lo que parece inclinado el gobierno, perjudica á los intereses, ya á los que tienen grandes depósitos de algodón en Barcelona, ya á los fabricantes que son tambien comerciantes, ya á los navieros interesados en fomentar la larga navegación, de aquí que todos estos interesados hayan acudido tambien á gobierno por medio de algunas corporaciones é individualidades catalanas, y de aquí la resolución del gobierno de aguardar los datos é informes que se le ha ofrecido antes de tomar una determinación definitiva. El gobierno desea además conciliar hasta donde sea posible los intereses de unos y otros, y ayer el señor ministro de Hacienda recibió al marqués de los Castillejos y al Sr. D. Pascual Madoz para oírles sobre el asunto y ver si es posible realizar su propósito de conciliación de todos los intereses alarmados.

Las noticias transmitidas anteanoche á última hora por el telégrafo presentan la situa-

ción de Tanger ó diremos mas bien del imperio marroquí sumamente grave pues amenaza allí una verdadera disolución gubernativa. El Sultan desea satisfacer cumplidamente á España y no se atreve á hacerlo por temor á una sublevación general. El ejército marroquí en su parte mas notable é ilustrada rechaza toda idea de nueva guerra, y con Muley-Abbas á la cabeza quiere conservar sus buenas relaciones con España. Muley-Abbas se indigna por las vacilaciones del gobierno de su hermano que le pone en ridiculo con el español, despues que este á sus ruegos accedió á la modificación del tratado. Creyendo sin salida esta situación otro hermano del emperador, Soliman, enemigo declarado nuestro y amigo de la Inglaterra, aspira al trono imperial; y el partido español vuelve los ojos á Madrid y envía, segun nos dicen nuestros corresponsales, á la corte de España sus embajadores. Esta era la situación de las cosas anteayer en Tanger.

El Clamor pregunta si hay ó no crisis. Por molesto que nos sea repetir siempre una cosa misma sobre este punto, á los que se nos figura que no pueden creer en esa crisis de que hablan, diremos á El Clamor y al público que no hay crisis ni puede haberla en el concepto de que el gabinete disfruta de la completa confianza de la corona y las Cortes; de que no hay esolion alguna en el seno del gabinete, y de que el presidente del Consejo no ha pensado en separarse de ninguno de sus compañeros.

La desgracia ocurrida en la calle de la Cebada, segun La Discusion de anteayer es, por los informes que hemos podido adquirir, la misma de que nos ocupamos anteayer acaecida en la calle del Humilladero, esquina á la de Luciente; resultando afortunadamente no ser tan grave como le han dicho, pues el carretero que causó la cogida solo fué puesto á disposición del señor teniente de alcalde del distrito y el niño conducido á la casa de Socorro para su curación, como se hace con todos los que son víctimas de cualquier accidente grave ó de leves consecuencias. El hecho no fué por lo tanto en la calle de la Cebada, sino que el herido vive en la posada de esta calle y el carro que ocasionó la cogida iba cargado de legumbres procedentes de Leganes. La autoridad al menos no tiene noticia haya ocurrido en aquella calle el hecho que refirió aquel periódico.

Ayer á mediodía hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO por la via de Turia, y cuyo contenido no está muy conforme con la noticia dada hace pocos dias por la cotésima vez de que el reino de Nápoles se iba poniendo como una balsa de aceite.

Nápoles 27. Los bandidos (1) se han presentado en los arrabales, amenazando entrar en la capital; pero la milicia nacional y las tropas los han rechazado hasta tres leguas de la ciudad. Hoy á mediodía continuaba el fuego.

Paris 27. El Monitor de hoy anuncia que la ciudadela de Mytho, en Cochinchina, ha sido tomada el 12 de abril por las fuerzas de mar y tierra, enviadas contra aquel punto por el almirante Charner.

Para satisfacción de La España debemos

(1) Entiéndase los enemigos de los piemonteses, pues estos tienen la generosidad de llamar bandidos á los que combaten en Nápoles, la dominación extranjera.

tiro, y pasemos la vida haciendo bien, que es el mas envidiable de los destinos.

El anciano accedió con placer esta indicación y durante algunos años no recibieron mas que un corto número de amigos en su castillo. El vizconde de Lorcy presentó su hijo al duque d'Eponnes, y este joven ganó en breve la confianza del duque, como había ya conquistado la del conde de Sombreuil, con su aparente timidez y su afectada gatzmoñería. Se enamoró por inclinación ó cálculo de la duquesa, y por un plan atrevido eligió á su mismo esposo por confidente, exagerándole sus sentimientos y afirmando que moriría cien veces antes que dejar que Gabriela los adivinas. De este modo consiguió que el duque formase una idea elevada de su carácter y sus virtudes, resolviendo hacer felices á aquellos dos nobles seres que la casualidad reuniera.

La duquesa no trataba con intimidad mas que á Mr. de Lorcy, ó por mejor decir, sus otros amigos tenían todos la edad de su marido sin tener sus atractivos, y cuando el duque interrogó indirectamente el corazón de su mujer, le halló si no interesado, unido por misteriosa simpatía al hijo de su joven amigo que no necesitó mas: el servicio que debía al padre y su afecto por el hijo le dictaron un testamento por el cual su viuda debería unirse á Mr. de Lorcy, y en caso de negarse indemnizarle con una fuerte suma.

Poco tiempo despues de este secreto testamento el vizconde de Lorcy murió y su amigo y compañero le refirió para dulcificar sus últimos momentos lo que había hecho en favor de su hijo, enterándose entonces Gabriela de su compromiso que el duque le hizo conocer, añadiendo:

—No quiero violentarte, pero moría mas tranquilo

al saber que te dejo confiada á un hombre que te merece.

—Aunque no amo al vizconde, nada tengo que reprocharle, y si despues de perderos pensara en volverme á casar, os obedecería sin repugnancia, replicó la joven.

Continuaron viviendo en el castillo d'Eponnes y acudiendo á la corte solo en las grandes solemnidades donde eran objeto de mil distinciones, sobre todo de la joven soberana, á quien la duquesa agradaba en extremo, y al cabo de cuatro años de matrimonio monsieur d'Eponnes dejó de existir. Su viuda le lloró con toda el alma, porque le amaba como á un padre, y pasó el año del luto en su castillo. Sin recibir mas que de tarde en tarde al vizconde: al poco tiempo su aislamiento le pareció triste y se trasladó á Paris, frecuentando la corte y siendo admitida por la reina á su servicio, lo que obligó á la duquesa á consagrarse con entera abnegación á su real señora sin temor al odio de los revolucionarios.

Los hermanos Sombreuil volvieron á la sazón á Paris, despues de algunos viajes por Europa, que habían hecho, acompañados de su ayo, con los que el conde quiso completar su educación: oficiales ya, su padre les incorporó al regimiento de la reina, con permiso especial de servir á su lado, siendo presentados á Mad. d'Eponnes, amiga de su hermana; y Carlos, tan admirado en todos los círculos, no hizo menos impresion en los salones de la duquesa. Todos hablaron de él, todos realizaron sus cualidades: Gabriela fijó sus ojos en él, y desde aquel instante en que sus miradas se cruzaron, ambos se amaron en silencio. Carlos conocia los lazos impuestos á la duquesa por su marido, y perdió desde luego toda esperanza, aumentando al perderla su ternura.

al saber que te dejo confiada á un hombre que te merece.

Muchos meses corrieron así, encontrándose sin cesar y buscándose involuntariamente. El vizconde reclamó la promesa de su prometida, quien halló mil pretextos para diferir la boda: Mr. de Lorcy se alarmó, observó á la duquesa y no tardó en descubrir aquella inclinación disimulada á los ojos de todos, hasta del mismo que la causaba. Si bien demasiado asustado para publicar sus sospechas, fingió convencerse con las razones que le daban y siguió observando en silencio. Estas contrariedades escitaron aun mas sus malas pasiones y su odio alcanzó á cuantos llevaban el apellido de Sombreuil, hasta al anciano que le colmaba de atenciones; hasta á Maria que no abrigó jamás un pensamiento ofensivo.

Ambos hermanos le comprendieron, le adivinaron, y de aquí la aversión que les inspiraba y el conde lamentaba en el fondo de su alma. Carlos veía en el vizconde un rival y Estanislao el cómplice del verdugo de su amada. Cierta dia Carlos leía en el gabinete de su hermana, cuando la puerta se abrió, apareciendo la duquesa d'Eponnes, que retrocedió al verle.

—Perdonad, caballero, murmuró, venia en busca de vuestra hermana, que me ha dicho volverá pronto. —Es muy cierto, señora; Maria está en la vecindad, y podeis tomar asiento, que no nos hará esperar su vuelta.

Era la primera vez que se encontraban solos, y su timidez revelaba el temor de vender su secreto. Principiaron á hablar de cosas indiferentes, despues penetraron en el terreno de la confianza amistosa y como Maria tardaba, que á veces la casualidad es cómplice de nuestros errores, Carlos encontró valor, la duquesa quiso buscar en su alia s-veridad... pero habían su-

frido tanto en silencio, se escondía en sus corazones tal tesoro de amor, que la temida confesion se escapó de sus labios, jurando amarse eternamente.

La duquesa salió de la entrevista dichosa y abatida: dichosa porque sus esperanzas de amor se veían realizadas, y abatida por sus anteriores compromisos que le habían hecho advertir á Carlos que no le concedería su mano, sino despues de haber obtenido del vizconde la devolución de sus promesas. Nada era mas difícil que obtenerla, porque Mr. de Lorcy hacia algunos años que vivía halagando esta esperanza que envolvía para el riquezas y honores, y no era natural que renunciase á ellos: necesitaban emplear la astucia y en este terreno ambos eran inferiores á Mr. de Lorcy.

—Que podemos hacer! exclamaba Carlos. —Jamás consentiré! añadía la duquesa. —Moriré si os pierdo. —Y yo, si se obstina, me encerraré en un convento.

—Me amais? —Sobre todo en el mundo!

Esta palabra secaba su llanto y era siempre el término de sus reflexiones.

Estando las cosas en este estado, estalló la revolución, y desde aquel instante Gabriela no trató de disimular. Los peligros que Carlos iba á correr exaltaban su imaginación y todos los dias procuraban verse en palacio en los Inválidos ó en casa de la misma duquesa: esta, unida con extremo á la causa de la reina, escitaba con su propio entusiasmo el de su amante, y si la nobleza toda hubiera sentido y obrado como ellos, otro hubiera sido el resultado de los acontecimientos del 28. (Se Continúa)



decir, informados del hecho a que se referia el 28 del corriente, que la autoridad civil sabe ya todos los pormenores del engaño a que se referia nuestro colega, debiendo rectificar su relato del modo siguiente: Como a las siete de la tarde del día 16 del corriente y en las inmediaciones de la puerta de Atocha, fué engañado por dos hombres desconocidos un anciano de 67 años, de ocupación pastor, natural y vecino de Cereceda, provincia de Guadalajara, habiendo consistido el engaño en darle una pulsera falsa por veinte duros, que era el único dinero que llevaba. Sabedora la autoridad de este hecho, practicó cuantas diligencias estuvieron a su alcance, dando por resultado, haber capturado a los estafadores, y recuperado los mencionados veinte duros. Creemos que no se podrá exigir mas del celo de los encargados de la vigilancia y proteccion pública.

Protesta un periódico contra el abono de sueldo al Sr. Bermudez de Castro; pero se hubiera aborrido su protesta, si recordara lo que dijo hace pocos dias LA CORRESPONDENCIA, que para el gobierno español y mientras los tratados no vengian a modificar las condiciones de la Europa, el único rey de Nápoles para España es el desgraciado Francisco II.

Encuentra un periódico cierta contradicción, en que EL DIARIO ESPAÑOL haya dicho que el suministro del ejército se ha llevado a cabo, con sujecion al real decreto de 27 de febrero de 1852, que exceptúa de las formalidades de la contratacion pública, los contratos de reconocida urgencia; y lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, respecto a que desde que el suministro del ejército se hace por la administracion militar, cuestan varios artículos algunos céntimos menos; pero no sabemos nadie comprenderá en qué está la contradicción, pues no resulta otra cosa de lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, y EL DIARIO, sino que cuesta menos por administracion el suministro que se exceptúa de las formalidades de contratacion pública, por ser de reconocida urgencia.

Se ha establecido una estafeta con el sueldo de 3,000 rs. en Vejer, provincia de Cádiz.

Ha sido resuelto favorablemente por la superioridad el expediente promovido por el ayuntamiento de Conil en demanda de una dehesa para aprovechamiento comun de aquel pueblo.

El Sr. D. Juan Sarro, vicario que fué de la parroquia de S. Antonio Ab. de Villanueva y Geltrú, está encargado de traer a Madrid el milagroso cristal de San Valentin, cuya reliquia ha de reverenciarse en la real capilla hasta el feliz alumbramiento de S. M. La milagrosa reliquia estará en Madrid el 1.º de junio.

Ha sido elegido diputado a Cortes, en el distrito de Verin, el candidato ministerial, brigadier Otero, por una gran mayoría. La eleccion se ha verificado en medio del mayor orden.

En el distrito de Daroca se creia segura la eleccion del Sr. Zapatero.

Ha sido agraciado con el título de predicador de S. M. y su capellan de honor honorario, el doctor Sr. D. Antonio Riba y Aguilera, joven eclesiástico que en el breve periodo de su residencia en esta corte ha conseguido como orador y escritor, una reputacion distinguida.

Las oposiciones que tienen lugar en la santa iglesia primada de Toledo para la provision de la canongia magistral vacante en la misma, se celebran bajo la presidencia de S. E. el cardenal arzobispo, dean y cabildo, con gran concurrencia de personas, especialmente ilustradas. Anteayer concluyeron los discursos los señores opositores, habiendose distinguido el Sr. Martinez por sus conocimientos bíblicos, el Sr. Munuera por su raciocinio teológico, el Sr. Grau por su erudicion, el Sr. Riba y Aguilera por su argumentacion filosófica y fluidez de expresion y el Sr. Valdes por sus conocimientos históricos. Créese que el cabildo en la rectitud de su justicia ha de verse embarazado para distinguir entre mérito y mérito de cada uno.

Ha sido nombrado delegado del gobierno cerca de una de las sociedades de crédito domiciliadas en esta corte, D. Calisto Bordonada, auxiliar del ministerio, de la Gobernacion, y periodista que ha sido de provincias. Aplaudimos sinceramente este nombramiento, por recaer en persona tan idónea y competente como el Sr. Bordonada.

El mismo suscriptor que el otro dia nos hablaba de Portugal con tanto desenfado, nos dice hoy:—Ustedes los periodistas, que en todo se meten y todo lo quieren arreglar a medida de su gusto, ¿podian

clamar contra la epidemia de poetas que nos va invadiendo, y que amenaza dejarnos sin quien nos ponga un puchero ni nos repase unos calcetines. De todas las que hacen coplas en España, no llegan a media docena las que son verdaderas poetas. Las demás son una plaga. Permitanos nuestro suscriptor creer que lo que nos dice es una vulgaridad de mal género, y que si quiera por consideracion al sexo a que pertenecen, debia ser mas indulgente con las señoras que en nuestro pais cultivan la literatura.

Ayer llegaria a Cádiz los vapores San Antonio, Vulcano y Patria.

Cerca de Ciudad-Rodrigo ha sido capturado anteayer el gitano Ignacio Duval, autor del robo cometido en San Andrés del Arroyo, y otro que le acompañaba, con 15 caballerías.

Ayer ha llegado a Alicante el Héro. Ha salido ayer para Gibraltar la corbeta de guerra norte-americana Richmond que llegó anteayer a Málaga procedente de Génova.

Junto a la Gineta y en el kilómetro 255 del ferro-carril de Alicante, ha descarrilado ayer el coche-correo, por fractura de un eje. No ha ocurrido desgracia alguna. La correspondencia se trasbordó y continuó el tren para Valencia y Alicante.

Anteayer no ocurría novedad en Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos.

Ayer ha llegado a Madrid la correspondencia de Filipinas que alcanza al 7 de abril. El estado de la salud pública era bastante satisfactorio a pesar del excesivo calor que se sentía.

—Los diarios y cartas de Manila se ocupan en referir cómo han pasado las solemnidades religiosas de la Semana Santa en aquella poblacion, y demuestran cuán grande es el espíritu religioso que existe en aquel católico pueblo. Tanto a las ceremonias de los templos como a las procesiones habia concurrido el capitán general, acompañado de las demás autoridades y de todas las corporaciones civiles y militares.

—Se trabajaba mucho en la capital para montar bajo las mejores condiciones la policia urbana de la poblacion, a fin de que todo lo que esté a su cuidado, como limpieza, alumbrado, riego, etc., se lleve a cabo cual corresponde.

—Ha fallecido en Manila el Sr. D. Ramon Borrás, teniente coronel, segundo comandante de infanteria, y en Pampanga el R. Fr. Inocencio Martinez Osaba, párroco de Soxmoan.

—El comandante general de marina estaba recorriendo los puertos de las islas, y reconociendo las maderas acopiadas para las construcciones en el arsenal de Cavite.

—En Cebú se habia hecho un cordial y respetuoso recibimiento al brigadier Molto y sus subordinados, cuando iban a encargarse del gobierno de las islas Visayas. Los naturales del pais obsequiaron con esmero a todos, y no permitieron que nadie mas que ellos condujese a una hija del Sr. Molto que se hallaba enferma, llevandola a hombros desde el desembarcadero a la casa palacio.

—Se ha encargado del gobierno de la isla de Negros el nuevo jefe, comandante D. Beremundo Aranda. El vaguio que se experimentó en aquella isla en el mes anterior habia causado tan graves destrozos, que hasta se habia llevado las iglesias y el convento de algunos pueblos. A causa del mismo se habia perdido la cosecha de palay y la de caña.

Anteayer se celebró en Toledo la solemne rogativa por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina con asistencia del cabildo, catedral y autoridades civiles y militares.

El domingo llegaron a Algeciras 439 quintos del regimiento de Iberia, 227 del de Tarifa, 197 del de Llerena, y 166 del de Ciudad-Rodrigo.

El capitán general del departamento de Andalucía marchó anteayer a Sanlúcar a recibir y despedir a SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

El vapor Lepanto zarpó anteayer de Málaga para Alicante.

Ya hemos dicho que nuestra augusta soberana, guiada por sus sentimientos religiosos, y siguiendo su piadosa costumbre, habia comenzado su visita a diferentes templos para pedir a Dios un parte feliz. Las iglesias en que estuvo S. M. el domingo y lunes fueron las de la Almudena y Atocha. Ayer visitó la de las Descalzas Reales, y sus visitas seguirán despues a Nuestra Señora de Loreto el 29; Nuestra Señora del Carmen el 30; San Luis el 31; la Virgen de la Paloma el 1.º; la Virgen de Guadalupe, en San Millán, el 2.º; Nuestra

Señora de las Mercedes, en San Cavetano el 3; y Nuestras Señoras del Buen Suceso y del Olvido, en la Real Capilla, en los dias 4 y 5.

El señor director del cuerpo de ingenieros de marina, brigadier de la armada, D. Trinidad Garcia de Quesada, se halla en el departamento de Cádiz, donde llegó hace pocos dias.

Como ya anunciamos, los señores duque de Tetuan, marqués del Duero, de Castillejos, los señores Marqués, Mesina y otros generales, gefes y algunos particulares, presenciaron el dia 25, a las nueve de la mañana, la prueba del arma que llevará el nombre de bateria Iturriaga. Cuarenta y cinco proyectiles de a once disparados por aquella, con su punto de apoyo en la cintura, y a distancia de 60 pasos del blanco, salieron de un solo tiro causando admiracion y espanto a los espectadores que vieron sin embargo al valeroso teniente coronel Iturriaga, inventor de la máquina, echar solo atrás el pie izquierdo hallándose cuadrado a su frente, haciendo en seguida el segundo disparo de quince tiros de una vez, que puso como un palmo poco mas ó menos del blanco. Hé aquí superados los inventos de los cañones rayados y Armstrongs, excepto en la distancia que recorre el proyectil, porque el de Iturriaga, es mas grande, mas útil y mas digno del valor del hombre.

La bateria pesa solamente 10 libras con caja, correaje y todo; su alcance excede de 100 pies y puede dispararse 4 ó 5 veces en 15 segundos; se carga con cartuchos, que aun cuando aventajan, se parecen a los que se usan en las carabinas Minié; sus descargas se verifican por el sistema de percusion y pueden serlo tambien por el de frotacion; su alcance aumenta en razon directa del tamaño de los cañones, y para alcanzar tan cierta punteria, basta que el portador del arma se cuadre al frente y se incline para adelante ó para atrás con arreglo al terreno en que se haga el disparo. Cuantas personas han visto este ingenioso é importante invento, felicitan al Sr. Iturriaga, que ha dejado atrás todo cuanto hasta hoy se conoce en la balística.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,672 fanegas de trigo de 48 a 53 rs. fanega, quedando por vender 1,881 fanega. La cebada se vendió de 23 a 24 1/2 rs., y la algarroba a 27 1/2.

Un despacho de Marsella que publica esta noche La Epoca, dice que se cree inminente la muerte del sultan de Constantinopla.

Ayer ha desembarcado en Alicante un jefe de estado mayor, procedente de Africa, con pliegos para el gobierno. Debe hallarse mañana en Madrid.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 28. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 69-15; el 4 1/2 a 86-15; el 3 por 100 interior español a 49 1/8, el exterior a 51 1/4, la diferida a 43 1/4 y la amortizable a 60.

Londres 23. Quedan los consolidados de 81 a 85.

El moderno Quevedo P. Juan Martinez Villergas, que tanto tiempo ha estado apartado de la madre patria, está próximo a volver a Madrid por el mal estado de su salud. Asegúrase que continuará aquí la publicacion del periódico El Moro Musca, que ha publicado con mucha aceptación en la Habana. Celebraremos que el Sr. Villergas se dedique esclusivamente al cultivo de las letras en que tanta gloria puede alcanzar, y abandone la triste senda política en que tantas veces le vimos por su mal empenado.

Se trata de abrir una suscripcion para ofrecer una corona al inspirado autor de El tanto por ciento, que verdaderamente lo necesita, pues la mejor corona que un poeta puede alcanzar son las ovaciones que todas las noches tributa el público en el teatro del Príncipe al Sr. Ayala y las que unánimemente le ha tributado la prensa. Este pensamiento es debido al crítico de La Iberia Sr. Rosa Gonzalez, cuyos nobles sentimientos en favor del verdadero mérito son de todos modos dignos de aplauso.

Las noticias recibidas de Santo Domingo por la via de la Habana llegan al 22 de abril. El 6 llegó a dicha isla el vapor Blasco de Garay con el batallon Puerto Rico, que se organizó en la isla de su nombre, con cuatro compañías de Valladolid y dos de preferencia de Cádiz; hizo su desembarco y fué alojado en el cuartel de la Fuerza; ese mismo dia se mandaron a sus casas la tropa de los naturales del pais que estaba alojada en ese cuartel. El dia 7, sobre las dos de la tarde, llegó la escuadra, y a las cinco y media de la misma empezó el

desembarque el batallon cazadores de Isabel II, concluyendo sobre las nueve de la noche. Reunida la fuerza en las afueras de la ciudad junto al rio, hizo su entrada batiendo marcha y fué alojado en el convento de Regina. El batallon de la Corona fué transportado en el Velasco a ocupar algunos puntos de la parte Norte de la isla, y salió el dia 8. La seccion de pardos y morenos que llevó la Berenguela está alojada en los bajos del palacio de Justicia. La bateria de montaña que llegó el 9 con el Cordón, se alojó en el cuartel de la Fuerza.

La guarnicion de Santo Domingo no estará muy bien por ahora porque los comestibles están escasos y caros. Todo ha subido fabulosamente, y en particular la oficialidad gastará toda su paga en comer, casa y lavandera. A la tropa le falta la industria cigarrera, que en Cuba le proporcionaba algunos recursos; allí tardará mucho tiempo en desarrollarse, por lo que sufrirán algunas privaciones.

El batallon cazadores de Isabel II continúa su instruccion de esgrima de bayoneta en Santo Domingo. El 16 habo gran parada y revisó las fuerzas el general Santana, y formaron los batallones de Puerto Rico, Isabel II, la bateria de montaña y la seccion de Guardia civil; mandó la línea el brigadier D. A. Pelaez, fuyó lugar la formacion en la salida de la puerta del Conde. Por la tarde salieron tres compañías del batallon cazadores de Isabel II con su segundo comandante; iba tambien el general Santana y el brigadier Pelaez; los condujo el vapor Pizarro a Zúla.

El 22 habia llegado de Santo Domingo en el Isabel la Católica el general de marina Rubalcaba para enterarse por sí mismo de la situacion y necesidades de las tropas.

Las correspondencias de Roma dan una detallada reseña de la excursion que Pio IX habia hecho por mar y tierra a Ostia, revisando en su camino el reducido, pero brillante ejército pontificio, y recibiendo de él, de las tropas francesas y del pueblo, testimonios inequívocos de su respeto y adhesion. El viaje ha sido felicísimo, y en la estacion central de los ferro-carriles romanos Su Santidad y su corte fueron espléndidamente obsequiados por el general Córdoba, director de los caminos de hierro de Roma. El general Córdoba ha pasado no ha mucho por una grave enfermedad, de la que está ya completamente restablecido.

Las noticias últimamente recibidas de la isla de Cuba, dicen que el general Serrano se habia trasladado con su familia a la quinta de los Molinos, donde pasará el verano. El dia antes de su salida recibió S. E. a los jefes y oficiales de las tropas federales de la república de Tejas que se encuentran en la Habana desde el 17 de abril. La crisis comercial estaba como en suspensorio sin haberse realizado nuevas quiebras, faltaba confianza para tratar con varias casas. Los mercados muy flojos; solo el de azúcares, por la influencia de los últimos avisos llegados de los Estados Unidos, se sostiene bien.

La direccion general de Estancadas publica el pliego de condiciones bajo las cuales se han de sacar a pública licitacion los servicios de saca, capaceo y apilamiento de las sales que puedan elaborarse en las salinas de los Alfaques durante el año actual. Asimismo publica otro pliego de condiciones bajo las que se han de subastar los trabajos de limpieza en los canales y acequias de la partida de la Caba en la fabrica de sal de los citados Alfaques.

Se ha conferido en propiedad la asesoria del distrito de Regla a D. Juan Gonzalez Guerra, abogado de los tribunales de la nacion. El sábado Santo debia estallar una revolución en Méjico; pero las autoridades tuvieron aviso de lo que pasaba, y burlaron los planes de los conjurados. El general Trejo estaba a frente de la conspiracion, y cuando la policia le fué a prender estaba en compania del general Negrete; pero este logró fugarse. El Sr. Trejo fué inmediatamente juzgado y pasado por las armas el 31 a las seis y media de la tarde.

Una de las cosas que mas contribuyen a sostener el gabinete inglés, es su conducta en la cuestion de Siria, que ha dado plena y absoluta satisfaccion a la opinion pública, y ha hisopjeado altamente el orgullo nacional. Todavía se saborean los ingleses con el recuerdo de lo que ha pasado y no cesan los comentarios gratulatorios sobre lo que llaman la humillacion del emperador de los franceses. El decreto en virtud del cual se rebajan los intereses que pagaba la Caja de depósitos, ha hecho sensacion en la Bolsa de Londres, demostrando eloquentemente que

es una realidad innegable cuanto se ha dicho sobre el actual estado floreciente del Tesoro español. Con este motivo, los fondos españoles han subido, y han dado origen a multiplicadas operaciones. Sin exageracion, puede asegurarse, que hoy son los fondos mas apreciados en aquella Bolsa, y casi los únicos que dan alguna animacion y alguna vida al movimiento bursátil.

El doctor don Gabriel Garcia Moreno ha notificado a las potencias extranjeras su eleccion para la presidencia de la república del Ecuador.

Las fuerzas navales que empleará el gobierno de Washington en el bloqueo de los puertos del Sur, se compondrán de 47 buques con 716 cañones.

En muchos distritos de la Herzegovina, están firmando los cristianos una esposicion al Sultan pidiendo una contestacion especial y la convocacion de un consejo electivo.

La Gaceta de Cassel dice que el capital de los Rostchid asciende en el dia a cerca de tres mil millones de reales (260 millones de thalers).

Una carta de Saigon escrita el 13 de abril, dice:

«El emperador annamita ha dado, segun parece, una proclama en la cual da cuenta a sus súbditos de la derrota de Khi-ou que atribuye a la cooperacion de los cristianos indígenas y a las milicias que huyeron. El emperador exhorta a las poblaciones a que se alejen de los europeos; pero sus consejos son poco escuchados; pues todos los dias llegan al campo de los aliados los alcaldes y los notables a hacer su sumision. Y qué alcaldes y qué notables: ¡Todos vienen descalzos!»

Escriben de Iznajar que la tormenta del domingo último ha causado daños de gran consideracion en todos aquellos campos, pues cayó una granizada cual hacia mucho tiempo no se habia conocido. Los truenos eran espantosos, particularmente uno que produjo un espanto indecible en el ánimo de aquellos vecinos. Tambien dicen que entre Cártama y la Pizarra cayó un rayo que mató una yunta de bueyes.

La municipalidad de Jerez ha nombrado una junta compuesta del alcalde, el arcipreste, el síndico de la corporacion y otras dos personas distinguidas, para que apelando a la caridad del vecindario se pueda atender al mal estado en que se hallan los presos pobres que hay en aquella cárcel.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 27. Dicen varias correspondencias de Constantinopla que el sultan padece de un cáncer en el estómago.

El emperador marcha mañana al Havre y el jueves irá a Fontainebleau.

Los despachos del Japon anuncian que ha vuelto a entrar en Jefe el encargado de negocios de Francia. Terminado el conflicto entre Dinamarca y Alemania, va una escuadra sueca al Báltico a las órdenes del príncipe Oscar, hermano del rey.

Turin 27. Dice la Italia que el gobierno de los Estados Unidos ha reconocido el nuevo reino de Italia. Se proyecta en Austria confiar al Supremo Consejo del Imperio el arreglo de los asuntos de Hungría.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

CONTRACION OFICIAL	Cambios	Observaciones
5 cons. al contado	51-50	
Id. a fin de mes	51-00	operación
3 dif. al contado	44-43	
Efectos públi. Id. a fin de mes	44-43	operación
Id. a fin de próx.	44-73	
Amort. de pr. n.	33-50	
Id. de segun la	16-50	
Personal	23-00	
De abril de 4000	83-78	dinero
Idem de 2000	83-78	
De junio de 2000	88-50	par
De agosto de 2000	88-50	par
De julio de 2000	88-50	par
Carreteras y so. ciudades	08-00	id.
Obras públicas	89-00	id.
Canal de Isabel II	112-00	id.
Oblig. del Estado	96-00	id.
Banco de España	226-00	id.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las nueve de la noche. —Rigoletto. —Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Balle. —Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El gran bandido.—Un pleito.—La edad en la boca. —Francés.—A las nueve de la noche.—Los folios dramáticos. —Circo.—No hay funcion. —Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion equestre por la compañía italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli. —Circo de Frico.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos. —Cielorams.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.



DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de hoy. — San Máximo obispo y confesor. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del Santisimum Corpus Christi plazuela del conde de Miranda, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde visperas solemnes y sermón que predicará el P. Alajo Blanco. En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio, habrá visperas por la tarde y en San Sebastian manifestación por mañana y tarde. Prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Amor Hermoso en Santo Tomás, predicando en la misa mayor D. Joaquín Gómez Mogena, y en los ejercicios de la tarde don Félix Cumpido. También continúa la devoción del Mes de María en San Francisco, San Antonio del Prado y Caballero de Gracia por la tarde, y en San Ignacio y San Isidro por la noche. Llamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar se cita a Cosme López y Pérez, Felipe Alegre y Santander, José Hernández y Moreno, y Manuel Lara y Pérez. Mensualidad. — La tesorería central de Hacienda pública anuncia que el pago de la del presente mes, así de la clase activa como de la pasiva, se abre el 31 del actual. Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada de Toledo. — Jefe de la guardia exterior del real palacio, señor segundo comandante del mismo, D. Manuel Millán. — Jefe de día, señor comandante capitán del propio, D. Dámaso Alonso Abila. — Vista de hospitales: coraceros de Borjón, cuarto capitán. Plaza de Toros. — El domingo tendrá lugar la primera función ecuestre a imitación de los hipódromos de Turín, Milán, Florencia, Nápoles y Roma. Ratería. — El domingo fué puesta a disposición del señor juez de Palacio un criado que había quitado una capota a su amo y se halló en su poder. Robo. — El mismo día se pusieron en la cárcel de su sexo a dos mujeres por hurto. Herido. — Se ha dado conocimiento al señor juez de las Aduanas del Norte de haberse conducido al hospital de la Princesa un mozo de cuerda que había sido herido gravemente en el vientre en dichas aduanas y venía a la población en este estado, sin haber querido decir quien fuese el agresor. Conato de robo. — A las diez de la noche del domingo fué puesto en la cárcel a disposición del señor juez de la Universidad un sugeto que intentó robar a una señora en su propia habitación, no habiéndolo podido lograr por el pronto auxilio de los Guardias civiles. Perenciones del oficio. — Han sido multados algunos revendedores de billetes de la plaza de toros y teatros. Robo vatería. — Anterior sorprendieron dos hombres al dueño de una cochera en la travesía de la Parada, le ataron las manos y le foraron 316 rs., causándole varias heridas en el muslo derecho; brazo izquierdo, en el cuello y en la frente. Se le curó en la casa de Socorro, conduciéndole después a la suya. En la calle de Toledo, a las dos de la madrugada, cogió el sereno a dos rateros que estaban robando un cajón de plomo, perteneciente a las obras del Canal. Citaciones judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia se llama a D. Esteban Veraza; por el Tribunal de Comercio, a los acreedores de D. Celestino Muela, que se crean con derecho a oponerse a lo aprobado por la junta de los mismos, celebrada en 17 del corriente; por el de Maravillas, a doña María Pascual. Novena. — El día 30 comienza en la parroquia de San Luis, la dedicada a los Sagrados Corazones de Jesús y de María, en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, y para pedir a Dios por las necesidades de la Iglesia y de nuestra católica España. Defunción. — Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Francisco de Carlos Domingo de Fonvielle, marqués de Fonvielle. Teatro de la Zarzuela. — El jueves se verificará el beneficio de la señorita doña Trinidad Ramos, ejecutándose el tercer acto de la zarzuela La hija del regimiento, en el que cantará el vals de Venzano, y los actos segundo y tercero de María. ANUNCIOS. CARLOTA DEL COTO, SOLTERA, de edad de veinte años, natural de Asturias, primeriza y con leche de seis meses, solicita para casa de sus padres; tiene personas que abonen su conducta. Darán razón calle de Cabestros, núm. 13, principal. SE VENDE UNA PARTIDA de trapo de mantas, a propósito para alocar; no se dará menos de una arroba, si hay quienes lo quieran en pequeñas porciones: hay

también dos calderas, una grande de vapor como alquitara y otra mediana; ambas de cobre y usadas. Fuencarral, 117, provision. DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anjou. Conservación de los dientes y muelas cariadas, oclificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 39 y 41, se ha abierto un almacén de toda clase de cortidos y charoles a precios sumamente arreglados, hay suelas, cueros, becerros engrasados y blancos para calzado, pieles de cabra en blanco y negro, cueros charolados para correaes y carruajes, vacas graneadas, pieles de cabra y de caballo y badanas fuertes y suaves y toda clase de biseras. Los pedidos podrán dirigirse a Juan Mocoza a el domicilio indicado. EL DIA 31 DEL PRESENTE mayo se subastarán en el despacho del notario D. José María de Garamendi, calle de la Magdalena, número 3, cuarto segundo, las fincas que a continuación se expresan: 1,366 pies en la calle de San Dimas, núm. 16, esquina a la de San Hermenegildo, número 5. 212,911 pies en la calle de San Hermenegildo, núm. 2. 5,750 pies en la calle de Monserrat, núm. 5, esquina a la de San Dimas, núm. 15 y 17. 2,732 pies en la misma calle, número 7. 2,547 pies en la misma calle, número 9. 2,622 pies en la misma calle, número 11, esquina a la del Acuerdo, núm. 28. El pliego de condiciones estará de manifiesto, todos los días no feriados, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde, en el citado despacho del notario D. José María de Garamendi, donde podrán enterarse de su contenido las personas que deseen tomar parte en la subasta. DONCELLA. — UNA JOVEN francesa que ha estado de doncella en algunas casas muy principales en Madrid, desea volver a colocarse, bien de doncella o de ama de niños, teniendo personas que respondan. Podrán dirigirse a la calle de la Visitación, núm. 8, corredor de la derecha, tercero de la derecha. SE VENDEN UNAS BANQUETAS de palo santo, tapizadas de damasco verde, reenchidas de cerda. Calle de la Colegiata, 8, segundo centro. SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como tambien en expedientes del personal, etc., etc., sobre la dirección de la Deuda Pública, calle del Carmen, núm. 20, almacén de quincalla. REGALO. — SE REGALA UN Rinterito ó una boquilla para purros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que nose cala, lagre, plumas, oblas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 1 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. GRANDIOSO CICLORAMA. — Establecido en el paseo de Recoletos. — El día 25 del corriente se concluye la tercera exposición de este magnífico espectáculo. Entrada desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche. VENTA DE FINCAS EN ESTREMADURA. — Se venden a voluntad de su dueño en la villa del Campanario, diez y media fanegas de tierra calina; siete cercas de forraje; un capital censal; un molino harinero de cinco piedras y tres casas. La persona que desee mas noticias para hacer proposiciones, y puede dirigirse en esta corte a los Sres. Bascansa y Garcia, calle de San Cristobal, núm. 9. OBRA DE TESTO. — MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edición, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende a 12 reales en la librería de Sanchez.

HISTORIA POLITICA PARLAMENTARIA DE ESPAÑA, POR D. JUAN RICO Y AMAT. Reseña imparcial y filosófica de los cambios de la política española en todos tiempos; descripción detallada de los principales acontecimientos de nuestras modernas revoluciones; comentario de las leyes y disposiciones mas importantes de todas nuestras Cortes; juicios críticos de los hombres mas notables que han figurado y figuran en el cuadro de nuestras revueltas civiles; retratos biográficos de todos nuestros oradores parlamentarios, con el mejor discurso íntegro que cada uno de ellos ha pronunciado; artículos y documentos memorables que en la prensa han aparecido; crónica, en fin, de la revolución de España desde primeros de este siglo, donde se dibujan con el colorido de la verdad sus escenas sangrientas ó gloriosas, y se relatan con la imparcialidad mas absoluta los errores y desaciertos, las locuras y los escándalos de las distintas fracciones políticas que desde 1808 vienen disputándose la dirección de los negocios públicos. Constará la obra de cuatro tomos de 600 páginas, a 42 rs. cada uno en Madrid en las librerías de Moro, Serrano, Bailly-Bailliere, Durán y Leocadio Lopez, y en la administración, Lope de Vega, 32, principal. En provincias a 45 rs., suscribiéndose su importe directamente a la administración que en Madrid, remitiendo su importe directamente a la administración por medio de libranzas ó de otro modo conveniente. — Esta ya de venta y encuadrado, el primer tomo que alcanza hasta la revolución de 1820; y en prensa el segundo, que comprende desde dicha época hasta la regencia del general Espartero.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO. José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, guardapolvos y pianos, en cambio, y da generoso de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina a la plazuela del Angel.

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. D. A. G. LORENTE. Extracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor; colocación de dientes y dentaduras, en oro, platino y caucho; orificaciones, empastes y conservación de la dentadura. Espoz y Mina, número 11, cuarto segundo. horas, de nueve a cinco, todos los días.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO, 10. MARTILLO DE MADRID. Admite mercaderías, muebles, efectos para venta ó custodia, con o sin anticipos. Compra saldos, géneros dejados por cuenta, valores cotizables, cupones, señas de franco. Hacargas de comercio. Hay de venta: pimientos de Calahorra, latas de sardinas, atun, anchoas, vinos generosos, coñac, ron, hcores, chocolate de Logroño, ahñdon y jabón. Carnes de hierro, sillerías y otros muebles. Porcelana, loza, suela, estrada, cola de Salamanca de primera, negro, marfil y bayilla. Papel de cartas, idem de fumar, cerillas de la Luz de Extremadura, cubiertos y demás objetos de metal blanco, telas metálicas para usos industriales y domésticos. Lienzos, pañuelos, cortés de pantalones de lanilla, glase, gros, raso para vestidos de señora, etc., etc. De día venta a precio fijo: a las cuatro subasta.

DEPÓSITO DE LADRILLOS REFRACTARIOS. 72 REALES EL 100, Y VAJILLA DE LOZA Y PORCELANA. COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. De día, venta a precio fijo: a las cuatro, el MARTILLO. POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda (al lado del meson de los Huevos), en donde a fin de concluir las, se hará toda la rebaja posible, sobre los bajos precios antes establecidos. INTERESANTISIMO A LAS SEÑORAS. En el comercio del CISNE, calle de la Sal, núm. 3, se dan por CINCO Duros los géneros siguientes: Un corte de vestido de percal, claro ó oscuro, un elegante pañuelo de nueve cuartas de merino ó bares, un rico pañuelo de seda de la India, un velo de tul liso ó de motas, cinco varas de madapolán, unas bonitas ligas y un pañuelo para la mano, todo a elección, entre un abundante surtido. Se ha recibido una gran partida de chaconadas francesas, de bonitos gustos y clase superior, las que se dan al precio de 3 1/2 rs. vara. NOTA. — Hay unas alfombras inglesas de mas de vara de ancho, que se arreglarán a 7 rs. vara, y un saldo de otras mas inferiores y de media vara de ancho, a 2 rs. vara, y por cuenta del fabricante y término de un mes, se venden 5,000 varas de burgeses ingleses a 5 rs. vara.

COMODIDAD ELEGANCIA ECONOMIA. En la calle de la Montera, núm. 32, frente a San Luis, tienda de sedas, habrán las elegantes madrileñas un gran surtido de miriñiques a precios sumamente baratos: para niñas, 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 reales; de jaula, para señoras, a 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 reales; de percal, rizados, 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas; de negras y formando cola, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 rs. COLEGIO POLITÉCNICO DE MADRID, INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD CENTRAL. CLASES PREPARATORIAS. CARRERA DE SAN GERONIMO, NUMERO 40. Los reglamentos se espandan GRATIS. SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella, todas a obavell Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 22 horas. Valencia a Oran, 26 horas. Madrid a Paris, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Feraud, Mar. 96. — (Mar. b. y SA

GRAN SURTIDO BARATURA. VAPORES CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella, todas a obavell Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 22 horas. Valencia a Oran, 26 horas. Madrid a Paris, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Feraud, Mar. 96. — (Mar. b. y SA

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA, GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ. Mayor, núm. 35, y Carretas, núm. 8. Dichos establecimientos son los primeros de España, por lo inmenso de su surtido, por la superioridad de sus géneros y economía de precios. Para obtener estos resultados, he establecido en Paris una casa de comercio dedicada solamente a la compra de géneros, único medio de entenderse directamente con los fabricantes, y poder comprar bien barato. Pero eso mis premezas son una verdad, y los bragueros, fajas, asientos, colchones, orinales para enfermos y camiso, pesarios impermeables, y juguetes para niños, etc., etc., se venden a garantía y responsabilidad. Además de los artículos de goma, hay un gran surtido de artículos de viaje, y un depósito de hules de las mejores fabricas inglesas, francesas y alemanas. Se espera un bonito surtido de alfombras inglesas de dibujos enteramente nuevos.

LLAMAMOS LA ATENCION DE las señoras y las recomendamos nuestro nuevo y magnífico local de la calle de Leon, contiguo al que tenemos en el núm. 29 y 31; el de hoy, número 27, nos permite mayores surtidos, y una constante exposición y visible a primera vista, donde se halla un gran muestrario de trajes de seda, de entretiempro, de bares y de granadina; pañolería de todos tipos, todos tamaños, y todas clases: los artículos son los mismos que en la casa anterior. Percales, imitación a brillantina, colores permanentes a 2 rs.; chaconadas francesas, flores sueltas, última novedad, a 3 1/2; bares ingles, liso y flor suelta, a 6 y 6 1/2; vestidos de entretiempro, desde 50 rs. hasta 95; pañuelos de batista para la mano, a 30 y 38 rs.; doblas; pañuelos de bares de talle; desde 5 rs. en adelante; id. grandes, de nueve cuartas, desde 12; pañolería de entretiempro, novedad en dibujos, desde 27 en adelante. Hemos recibido muselinas para cortinages, de vara y cuarta de ancho, a 3 1/2; en cambio, no queda ningún cortinon de los anunciados anteriormente; las piezas de madapolán frances, de 25 varas, a 46 rs.; orleans negro, a 4 1/2; 5 1/2 y 7; telas de colcha y forros de carruajes, a 2 rs. SEDERIA. — Tercer surtido. — Trajes de glase de tres y seis volantes, desde 11 duros a 18; idem de dos volantes, desde 17 duros a 25; idem de damasco de color, 160 rs.; vestidos de riquísimo glase, con dos volantes de terciopelo, su valor 1,600 rs., a 890 y 900. — Leon 27.

EL TIO PICHICHI, MENESTRA SEMANAL SATIRICA, SERIA Y GUASONA. DOTES PARA LAS JOVENES. CINCUENTA REGALOS MENSUALES. Excepción de quintas a los impuestos. Una ración de risa cada domingo. El Tio Pichichi se publica todos los domingos. Da gratis el prospecto con todas las aclaraciones. Se suscribe en Madrid, calle del Caballero de Gracia, 15, imprenta. — 5 rs. al mes, 12 trimestre. En provincias, dirigiendo 30 sellos de franco ó por medio de los corresponsales de El Madrileño. — La suscripción, 14 rs. trimestre; semestre, 26; año 50. Todos los que quieran ser corresponsales del Pichichi tienen el 10 por 100 de comisión y una suscripción gratis, remitiendo cinco. No se sirve suscripción a la que no se acompañe el pedido.

NIGRITINE VEGETAL. Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres. En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, lejos de la perfección, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caída del pelo. Deseando impedir todos esos inconvenientes, hemos hecho todo lo posible para llegar a un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabajos y de sacrificios, podemos asegurar, sin charlatanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigrítine vegetal, que satisface a todas las exigencias, sin perjudicar a nadie la salud. Se vende a 30 rs. en los dos establecimientos de Freres, Camen, núm. 29, y Arenal, núm. 5, duplicado; únicos depósitos en esta corte. PROSIGUE LA VENTA AL DETALLE de todos los efectos que contiene el taller de la finada empresa de postas generales, incluidos los coches de varias clases. ACADEMIA MILITAR Y TEATRO grafico, preparatoria para las carreras especiales. — Se abre una clase especial de aritmética, francés y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudescos, 31, principal. Imprenta de La Correspondencia. Editor D. Hilarión de Zuleaga.

NUEVA FABRICA DE TUBOS DE PLOMO CONTINUOS, SRES. LOZANO Y COMPANIA. MADRID. Su despacho calle del Olivo, número 30, esquina a la de Jacometrezo. A LA VILLA DE LYON. CALLE DEL CARMEN, NUMERO 20. Novedades en artículos de verano, a precios reducidos. Bares inglés gris, género el mas distinguido que se conoce, para trajes de volantes, a 3 3/4 rs. Bares ingleses de flores brochadas, desde 4 1/2 rs. Chaconas de Aluminadas, desde 4 1/2 rs. Percales de Alsacia, calidad finísima, vara de ancho, dibujos nuevos y colores firmes, a 5 3/4 rs. Gran surtido de bordados y encajes, en pañuelos y juegos de cuello y mangas, desde los precios mas ínfimos hasta lo mas rico que se conoce.